



Vorstandssitzung von Rasetauben Schweiz Protokoll 8/15

Restaurant Mooschür, Neuenkirchstrasse, 6016 Hellbühl 24. Oktober 2015 9.30 Uhr

Vorsitz: Erwin Bär
Protokoll: Christian Knuchel
Anwesend: Erwin Bär, Alexis Julmy, Christoph Uebersax, Christian Knuchel, Jean Pierre Nell,
Claude Schneider

Entschuldigt: Monica Henry, Robert Boéchat, Urs Freiburghaus

1. Begrüssung:

Der Präsident Erwin Bär eröffnet die Vorstandssitzung um 9.30 Uhr und begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder zur 8. Vorstandssitzung 2015 hier in Hellbühl bei Neuenkirch. Später werden noch die Vertreter des OK von Neuenkirch zu uns stossen.

2. Protokoll der Vorstandssitzung vom 26. September 2015 in Nürtingen:

Das Protokoll wird in der Tierwelt ausgeschrieben und wird allen Vorstandsmitgliedern per Mail zu gestellt.

3. Orientierung Kleintiere Schweiz / Tierwelt:

Erwin Bär informiert sehr ausführlich über die Tierschutzveranstaltung vom 06. Oktober in Zofingen. Dr. med. vet. Fabien Loup vom BLV verstand es in einem sehr interessanten Referat den Teilnehmer die neue Tierschutzverordnung beim Züchten und dessen Handhabung zu vermitteln. Sehr überrascht hat das das BLV die Umsetzung und Kontrollen den verantwortlichen Tierärzten und Verbänden überlässt. Frau Dr. med. vet. Inga Tiemann vom Geflügelhof in Sinstden (DE) hielt einen Vortrag über die übertypisierten Rassen von Tauben und Geflügel. Am Nachmittag konnte jeder in einem praktischen Teil sich an der Einteilung der verschiedenen Rassen in die Belastungsklassen versuchen, wobei festgestellt wurde, dass es doch sehr verschiedene Ansichten gibt. Alles in allem eine sehr interessante und erfolgreiche Weiterbildung in Sachen Tierschutzverordnung. Details sind im Protokoll das in der Tierwelt erschienen ist nachzulesen. An der nächsten DV stellt der Vorstand von Kleintiere Schweiz den Antrag die Zertifizierung ab zuschaffen. Im Gegenzug sollen die Vereins- und Klubpräsidenten für die Einhaltung der Tierschutzvorschriften in ihren Vereinen verantwortlich gemacht werden. Sie können bei Bedarf bei Kleintiere-Schweiz ein Kontrolle bei den jeweiligen Züchtern beantragen. Dazu muss jeder Züchter in Zukunft bei einer Ausstellungsanmeldung bestätigen, dass er seine Tiere Tierschutzkonform hält.

4. Schweizerische Taubenausstellung 19.-20. Dezember 2015 Neuenkirch

Die Meldepapiere sind verschickt worden, es werden 20 Wappenscheiben bestellt. Medaillen werden nach der Anzahl bezogener Stücke vom letzten Jahr bestellt Ca. 120 Stk. Die Bänder werden bei der Firma Röhlig bestellt, er hat uns einen Preisnachlass von 14% gewährt. Die Meldepapiere werden im Netz aufgeschaltet. Der Einsatzplan der Vorstandsmitglieder wird besprochen und angepasst Erwin wird es allen noch zustellen.

5. Schweizerische Jungtauben Ausstellung 9.-10. Januar 2016 Scheuren:

Christian Knuchel orientiert kurz die Meldepapiere sind zusammen mit denen der Nationalen verschickt worden. Alles läuft nach Plan. Erwin hat alle Bänder bestellt inkl. dem Jubiläumsband 11Stk. Frau Walli Suter ist nicht mehr gewillt den Gedächtnispreis zu stiften. Der Vorstand beschliesst an der Stelle einen Champion zu Küren und mit einer Zinnkanne aus zu zeichnen.

6. Rassetaubenforum und POK vom 12.-13. Februar 2016 im Hotel Al Ponte in Wangen a.d Aare:

Im Programm steht, ein Vortrag vom Preisrichter Obmann Claude Schneider über die Zuteilung unserer Tauben in die Belastungskategorien. Frau.Dr. Maren Neumann. Die Erwin Bär angefragt hat ob sie einen Vortrag in der Schweiz halten könnte, hat sich leider nicht mehr gemeldet. Daher wird Erwin Bär zu „die Ausstellung der Zukunft“. Ein Referat halten.

7. Anliegen Rassetauben Schweiz Vorstandmitglieder:

Christoph Uebersax fragt an wo in Zukunft die Passivmitglieder geführt werden. Erwin informiert, dass diese nur noch bei Kleintiere Schweiz aufgeführt sind. Also nicht in den Landesteilen, Kantonen und auch nicht bei Rassetauben Schweiz

Alexis Julmy wird bei Gille Python nachfragen wegen den Platzverhältnissen an der Gesamtausstellung 2018 in Freiburg da die Brieftauben mit den Rassentauben zusammen die Ausstellung bestreiten möchten.

Jean-Pierre Nell verliest einen Brief vom Vorstand der Brieftauben in dem sie sich für die Unterstützung in 2015 bedanken. Die Nationale Brieftaubenausstellung 2015 ist von 12. – 13. Dezember. Die Kontaktperson der Brieftauben bei der gemeinsamen Nationalen Ausstellung in Sumiswald 2016 ist Josef Stöckli.

8. Delegationen:

6. November 2015 20.00 Uhr Neuenburger Kantonale in Les Ponts-de-Martel Erwin Bär

21. November Freiburger Kantonale in Bulle Erwin Bär

9. Verschiedenes:

Der Rechtsstreit Müller Anton Mövchenzüchter wird durch den Berner STS

Tierschutzorganisation an die nächste Instanz weiter gezogen. Kleintiere Schweiz hat nach einer eingehenden Prüfung Einspruch erhoben. Alaine Julmy hat die Preisrichterausbildung abgebrochen somit verbleiben noch vier Kandidaten in der Ausbildung. Der letzte

Schulungstag fand bei Beat Balsiger statt, Kropftauben waren das zentrale Thema es war ein sehr lehrreicher Tag für alle Beteiligten. Preisrichter Pierre Meier ist für zwei Jahre vom Französischen Verband in ganz Europa als Preisrichter gesperrt worden. Das Programm der Europa Schulung der Preisrichter vom nächsten Jahr ist bestimmt und wird vorgestellt.

10. Anliegen OK Nationale Neuenkirch:

Erwin Bär begrüsst Hans Brunner, Bruno Müller und Toni Kohler vom OK der Nationalen in Neuenkirch. Verschiedene Details der kommenden Ausstellung werden zusammen besprochen. Auf dem Jungtierband wird eine Komoner Taube zu sehen sein. Alle Anlässe für die Preisrichter werden im Pfarreiheim stattfinden, da wo sich auch das Ausstellungsrestaurant befindet. Am Donnerstag muss in der Ausstellungshalle ab 06.00 Uhr das Licht brennen. Mittagessen gibt es um 13.30 Uhr. Die Konkrete Liste der Ehrengäste wird von Erwin Bär dem OK Toni Brunner noch zugestellt. Für das Restaurant ist der Sonntag der wichtigste Tag, da wird der grösste Ansturm erwartet. Die Reiseautos müssen beim Kreise Dorfeingang parkiert werden. Die Beschaffung der Ehrenpreise wird mit dem OK abgesprochen oberstes Ziel ist es so viele wie möglich bei den Firmen in der Region zu beziehen. Der Einkauf wird durch Erwin Bär erledigt.

Schluss der Sitzung um 12.00 Uhr

Der Präsident

Der Sekretär

Erwin Bär

Christian Knuchel